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9 – Bonheur en vue... (2/2)
Silence, calme et recentrage sur Dieu (2 minutes) 
Je fais silence, et je fixe mon attention sur Dieu. Je ferme les yeux quelques instants et je me rends présent 
au Seigneur.  

Lecture : Matthieu 5, 3-12  
« Heureux ceux qui sont doux car ils hériteront la terre. 
Heureux ceux qui ont faim et soif de justice car ils seront rassasiés. 
Heureux ceux qui sont compatissants car ils obtiendront compassion. 
Heureux ceux qui ont le cœur pur car ils verront Dieu. 
Heureux les artisans de paix car ils seront appelés fils de Dieu. 
Heureux ceux qui sont persécutés à cause de la justice, car le royaume des cieux est à eux. 
Heureux êtes-vous lorsqu’on vous insulte, qu’on vous persécute et qu’on répand faussement sur vous toutes 
sortes de méchancetés, à cause de moi. Réjouissez-vous et soyez transportés d’allégresse parce que votre 
récompense est grande dans les cieux »  

« A cause de moi. » N’oublions pas, celui qui prononce les Béatitudes et auquel nous sommes liés n’est 
pas un homme de pouvoir, d’influence ou de réseaux. C’est un jeune homme aux mains vides, appuyé sur 
Dieu. Les Béatitudes lui ressemblent.  

Elles tracent une voie d’accès au bonheur tout à fait singulière et paradoxale. A notre appétit de richesse, 
elles opposent la pauvreté, à notre agressivité, la douceur, à notre soif de jouissances, la patience et l’amour 
de la justice, à notre dureté, la miséricorde, à notre inclinaison au mal, la pureté du cœur...  

Le bonheur dont Jésus parle cesse d’être absence de malheur pour devenir transfiguration du malheur. Le 
bonheur cesse d’être ce qui se conquiert pour devenir ce qui se reçoit. Le bonheur n’est pas dans 
l’accumulation des plaisirs dans la vie, mais dans un plaisir de vivre. On ne peut demander à la vie ce qu’elle 
ne peut nous donner. C’est une manière implicite de reconnaître que ce n’est qu’en Dieu et en lui seul que 
tout sera accompli.  

Les Béatitudes ne sont pas d’abord une sagesse humaine mais un appel à vivre en Dieu. Le bonheur en 
marche se cueille comme un fruit de la filiation.  

(d’après un texte du pasteur Leila Hamrat)  

Pour réfléchir et aller plus loin  
Je cherche deux ou trois bienfaits, ou bénédictions reçues de Dieu dans ma vie, pour lesquelles je prends le 
temps de le remercier. 
Pour chacune d’elle, est-ce que je peux contempler l’amour du Seigneur à l’œuvre, bien au-delà de mes 
propres capacités ?  

Des mots pour prier  
Tu as dit par la bouche du prophète Esaïe : « Vous ne serez sauvés qu’en revenant à moi, et en restant 
tranquilles. Votre seule force, c’est de garder votre calme et de me faire confiance. »  
Seigneur, change ma façon de penser. 
Enseigne-moi à vivre « dépendant » de toi.  
Aide-moi à me reposer et à rester tranquille dans ton amour seul.  
Au nom de Jésus. Amen.  


